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“Seremis titulares debieran estar resueltos 
esta semana”: los ejes del Ministerio de 
Seguridad que expuso Cordero en el Senado 
Ante la Comisión de Seguridad Pública, el ministro de esa cartera dio cuenta de la implementación 
y los avances que ha tenido su repartición, adelantando, entre otras cosas, un trabajo prelegislativo 
y otros trámites administrativos que debe completar su ramo. 

  

Nicolás Quiñones 

Hasta la sala “Los Presidentes” del Con- 

greso en Santiago llegó la tarde de este lu- 

nes el ministro de Seguridad Pública, Luis 

Cordero, para exponer los principales ejes 

de la implementación y los avances que 

ha tenido la repartición que, desde el 1 de 

abril, lidera. 

Acompañado de la subsecretaria de Se- 

guridad, Carolina Leitao, el ministro expu- 

so que el “modelo” de la cartera es la de 

una “gestión pública en materia de segu- 

ridad”, basado en los principios de “inte- 

roperabilidad e interinstitucionalidad”, 

asegurando que dicho modelo es “flexible 

y adaptativo”. 

A continuación, explicó que existen dos 

consejos que sustentan el ministerio, que 

son el de seguridad pública y el de preven- 

ción del delito. A su vez, dijo, existen dos 

sistemas que trabajan en la repartición: el 

de protección ciudadana -que se materia- 

lizará en un proyecto de ley que ingresará 

en los próximos meses- y el sistema inte- 

grado de gestión policial. 

“Desde el punto de vista operativo, he- 

mos tratado de unificar tres figuras que 

existían con anterioridad a la creación del 

ministerio”, expuso Cordero. Estas figuras 

son el Consejo Regional contra el crimen 

organizado, Prevención del Delito y la 

mesa Somos Barrio. 

Implementación 

En esta etapa, aseguró Cordero, se trabajó 

en la dictación de los decretos con fuerza 

de ley para echar a andar el ministerio. Sin 

esos documentos y sin el visto bueno de 

la Contraloría, señaló el ministro “no po- 

día operar formalmente sino hasta el 1 de 

abril”. 

Por esa razón, complementó el secretario 

de Estado “no tenía cómo generar meca- 

nismos de seremis titulares, pero tenía que 

tener seremis desde el primer día”. 

En ese sentido, Cordero explicó que re- 

currieron a dos mecanismos. Por un lado, 

el de la suplencia -en cuyo caso asumieron 

los coordinadores regionales de la Subse- 

cretaría de Prevención del Delito-; y la otra 

variante fue el de “orden de subrogación 

orgánico”, es decir, la función recaería en 

los seremis de Justicia, dado que tienen a 

su cargo el sistema regional penal, según 

explicó el ministro. 

En ese línea, Cordero sostuvo que los se- 

remis titulares quedarán listos esta semana. 

  
> El ministro de Seguridad Pública, Luis Cordero. 

“Para los seremis titulares, que debieran 

estar resueltos esta semana, existen pro- 

puestas, cuya revisión de sus anteceden- 

tes, dado que se hicieron las presentacio- 

nes formales, están para estos días”, dijo. 

Y agregó: “Así que vuestras señorías esta 

semana los conocerán, como era el com- 

promiso antes que terminara el mes de 

mayo”. 

En materia operativa, según detalló, se 

generaron nuevas instancias en seguridad 

pública, como la fuerza de tarea para el 

robo de cable y el Comité Ejecutivo para la 

infancia. 

Junto con ello, los consejos regionales de 

Seguridad Pública y de Prevención del De- 

lito, detalló Cordero, se han estado consti- 

tuyendo durante mayo -como el de Arica 

y Parinacota, Valparaíso y Biobío-, adelan- 

tando que el resto del país estará listo du- 

rante este mes. 

Avances 

En cuanto a los avances, Cordero expuso 

como ejemplos el informe consolidado de 

homicidios consumados, la integración de 

cámaras de vigilancia, operativos policia- 

les e inauguración de dependencias, entre 

otros. 

Además, detalló que para el Plan Nacio- 

nal contra el Crimen Organizado, el go- 

bierno ha destinado $ 241.237.927.000, y 

para el plan Calles Sin Violencia la suma 

de $ 44.950.855.105. 

Enumeró las querellas presentadas como 

gobierno en los atentados de Rucalhue 

-del 22 de abril-, de Contulmo -el 7 de 

ese mismo es- y del artefacto explosivo en 

Providencia, del pasado 20 de mayo. 

Finalmente, detalló la agenda legislativa 

que se priorizó como ministerio, enume- 

rando los proyectos de Reglas de Uso de 

la Fuerza (RUF) para uniformados, Segu- 

ridad Municipal, Bono Transitorio para la 

Policía de Investigaciones y la nueva mo- 

dalidad de ingreso para esta policía, entre 

otros. 

Próximos pasos 

En último término, Cordero explicó que, 

durante el mes de junio, el ministerio se 

abocará al ingreso a Contraloría del Regla- 

mento del Centro Integrado de Coordina- 

ción Policial. 

Además, la cartera hará un trabajo pre- 

legislativo para el proyecto de ley sobre 

Sistema Nacional de Protección Ciudada- 

na, completar el equipo de seremis del mi- 

nisterio, además de la constitución de los 

consejos nacionales. O 
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Presidentes del Senado y la 
Cámara cuestionan discusión 
sobre proyecto de aborto 

Tanto el presidente del Senado, Manuel 

José Ossandón (RN), como el titular de la 

Cámara de Diputados, José Miguel Castro 

(RN), criticaron el reciente anuncio del 

gobierno sobre el proyecto de aborto legal 

que será ingresado durante esta semana 

al Congreso, concordando ambos en que 

su discusión no es prioritaria. 

Ossandón reprochó que la iniciativa 

desvía el debate en el Parlamento. “La 

verdad es que todo el mundo sabe cuál 

es mi postura en el aborto. No entiendo 

por qué en una situación tan complicada 

le hablan a su electorado en un tema que 

hoy día está resuelto en Chile”, aseguró. 

Además, reprochó que el proyecto “lo 

único que va a hacer es desvirtuar la dis- 

cusión de los verdaderos problemas”. 

Castro, en tanto, advirtió que no pondrá 

en tabla ni citará sesiones especiales para 

debatir el proyecto. “No voy a andar ha- 

ciendo sesiones especiales -que es lo que 

está dentro de mis potestades- o ponién- 

dolo en tabla, tratando de sacar algunos 

proyectos de seguridad o de economía 

para poner esto”. 

  

  
Renuncia subsecretaria de 
Agricultura y se integra a 
comando de Tohá 

El Presidente Gabriel Boric aceptó la re- 

nuncia de la subsecretaria de Agricultu- 

= ra, Ignacia Fernández Gatica. La informa- 

ción fue dada a conocer por la Dirección 

de Comunicaciones de la Presidencia a 

través de una declaración. 

“El Presidente agradece el compromiso 

y trabajo desempeñado por Ignacia Fer- 

nández”, indica el escueto comunicado, 

que no dio detalles de la salida. 

No obstante, fue la candidata presiden- 

cial PPD-PS-PL, Carolina Tohá, quien dio 

las razones de la renuncia de la subsecre- 

taria, quien se sumará a su campaña en 

miras a las primarias presidenciales de 

fines de junio. A través de X, la exmi- 

nistra del Interior indicó que está “muy 

agradecida de que Ignacia Fernández dé 

este paso y se sume al comando”. 

“Gracias por poner tu experiencia y en- 

tusiasmo al servicio de un proyecto que 

quiere convocar una mayoría para ganar 

y transformar”, agregó Tohá sobre la so- 

cióloga. 
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